



La criminal agresión facciosa

AL PUEBLO DE CASTELLÓN

En su despreciable afán de destrucción, la bestia fascista, alzó su garra hasta nuestra ciudad. Ayer fué víctima Castellón, al igual que lo han sido ya casi todas las ciudades que permanecen fieles al Gobierno legítimo del pueblo, de una cobarde agresión de los bárbaros facciosos.

Ningún objetivo militar perseguían con este bombardeo; pero su insaciable sed de sangre inocente, su misma idea fascista les ciega, llevándoles a cometer estos actos de barbarismo, condenados por toda la humanidad.

Ayer, como otros días en diversas ciudades, cayeron en Castellón, víctimas de la metralla fascista, hombres, mujeres y niños que no habían cometido otro delito que el de habitar en una ciudad que permanece y permanecerá al lado de la ley, al lado del legítimo e indiscutible Gobierno de la República.

Los daños sufridos y las lágrimas vertidas, lejos de acobardarnos, servirán para hacer más compacta la unión entre todos los antifascistas y aperecentar nuestros deseos de acabar cuanto antes con esta guerra tan inhumana y cruel, promovida por los propios enemigos de nuestra España de sentimientos liberales y democráticos.

Tal vez estos hechos se repitan y, para evitar en la medida de lo posible nuevas víctimas, los castellonenses deben tener muy presentes las instrucciones que en su día se dieron a la publicidad presentando estos casos. En todo momento debemos tener la máxima serenidad. Los que se encuentren en la vía pública o en Cafés, Cines, Bares, Teatros, etc., al oír las señales de alarma deberán dirigirse a los lugares de refugio y ponerse a salvo sin aglomeraciones, carreras o precipitaciones, que hacen más difícil el resguardarse.

De ninguna manera, deberán dispararse las armas, pues, lejos de constituir ello una defensa orientada al enemigo y aumenta el número de víctimas inocentes.

Y ni un solo destello de luz debe trascender al exterior.

Cualquier infracción de estas medidas preventivas será castigada con el máximo rigor, habiéndose dado las oportunas órdenes a los agentes de mi autoridad, para que procedan a la detención de los contraventores.

Como camarada y como gobernador, expreso al pueblo de Castellón mi profunda condolencia por la bárbara agresión de que fuimos víctimas en el día de ayer exhortando a todos los antifascistas a estrechar más, si cabe, los lazos de nuestros sentimientos democráticos que a todos juntos nos han de conducir al triunfo definitivo de nuestra justa causa.

El Gobernador civil,
MANUEL RODRIGUEZ.

La criminal agresión fascista de anoche

Cerca de las ocho de la noche de ayer, un barco pirata, situado frente al puerto de Castellón, lanzó varios disparos de cañón sobre nuestra capital, sin objetivo militar alguno ni causa justificada, a no ser las de intentar sembrar la alarma y causar víctimas inocentes.

Algunos proyectiles cayeron en el casco de la población, causando pequeños destrozos en las viviendas y otros explotaron en las afueras.

Inmediatamente funcionaron los

aparatos de alarma y se apagaron las luces, refugiándose el vecindario en los refugios y pisos bajos. El orden fué perfectísimo. La agresión duró escasamente unos cinco minutos. El número de disparos fué de doce. A pesar de ser la primera agresión, la serenidad del pueblo fué admirable.

LAS VICTIMAS
Como consecuencia de la cobarde agresión, fueron asistidos en el Hospital Provincial las siguientes víctimas:

Teresa Lavall Pitarch, de 20 años, herida en el muslo derecho; Francisca Ramos Falcó, herida en la cadera; Salvador Hurtado Garrido, de 29 años, herido en la nalga izquierda; Ramón Estrada Gómez, 8 años, leve; Francisco Aparici Vidal, 46 años, muerto; Milagrós Hernández, 14 años, grave; Enrique Bernal Asensio, 46 años, grave; Elvira Hernández, 38 años, grave; Frutos Hernández, leve; Francisco Aparicio Gonzalvo, 21 años, leve; Miguel Lorente, 36 años, leve; Carmen Doménech Soler, 6 años, grave; María Gozalvo Bartoll, 45 años, grave; Dolores Ramos Guillamont, 26 años, grave; Jesús Escudero Hernández, 6 años, grave; Manuela (gitana), muerta; Antonia Escudero, 68 años, reservado; Miguel Ventura, 25 años, grave; Enrique Olivella, 26 años, reservado; Joaquín Gómez Villamón, reservado; José Gayen Gayen, 28 años, reservado; Nicolás Pascual, grave; Francisco Aparicio, grave; Juan Giménez, grave; Concepción Beltrán, reservado; Jesús Jarque Jarque, muerto; Ferrer (pintor), evacuado de Madrid, muerto; Míama Navarro Giménez, 14 años, leve, con excitación nerviosa.

En el Hospital militar ingresaron las siguientes víctimas:

Alejandro Gasul Regui, carabnero, reservado; Concepción Sastre Martínez, reservado; Vicenta Soriano Marco, grave; Dolores Mateu Gual, leve; Dolores Maña Beltrán, leve; Manuel Salvador Ballester, leve; una mujer de 50 años, que al parecer se llama Rosa Pellicer, que habita en la calle de las Milicias, número 89, muerta; Francisco Pardo Pérez, leve; Nicolás Pascual, muerto; Teresa Falcó Serra, muerta.

Hay tres cadáveres más sin identificar: un niño, un viejo y una niña decapitada.

FALSAS ALARMAS

El alcalde accidental, Jaime Albiol, nos ha informado de ciertas infundadas alarmas producidas esta mañana en Castellón. Grupos de mujeres se presentaron en las escuelas públicas para retirarse a sus hijos, porque iban a bombardear de nuevo Castellón.

Cosas parecidas han ocurrido poco después en el mercado, corriendo las mujeres ante la fantástica creencia de que iba a ser bombardeado el campanario.

—Es menester—dice el camarada Albiol—que el vecindario tenga la suficiente serenidad para no dar crédito a bulos de esta naturaleza y que tenga confianza absoluta en sus autoridades, que son las que en todo momento han de dar la voz de alarma cuando exista fundado peligro, ya que de manera incansable velan por la seguridad de todos. Estos hechos no deben repetirse, advirtiéndose que se procederá con todo rigor contra quienes siembran estas falsas alarmas.

Aviso importante

Habiendo regresado de los frentes de Madrid el camarada Pascual Cabrera, ex alcalde de Villarreal, y siendo portador de varias cartas de milicianos del Batallón Tenuel núm. 11, cuyos destinatarios reseñamos al pie, les rogamos que se pasen por esta redacción, en donde están depositadas para su entrega.

Los destinatarios de las referidas cartas son:

Perfecto Ortells Pallarés, de Castellón.
Amalia Cortés Fabregat, de Torreblanca.
Marcos Galí, de Almazora.
Amparo Royo Forés, de Castellón; y
María Cuecos, de Almazora.
Rosa Vallés, de Castellón.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.

LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dosis DOS pesetas.

De venta: En las principales Farmacias.

Sindicato de Policía Rural y Riegos de Almazora

AVISO IMPORTANTE

Todos los vecinos de Castellón que posean fincas en el término

Los que esperan en Burgos

El pintoresquísimo Queipo, a quien llaman los sevillanos "Tarzán de los monos", dijo que Madrid sería tomo, indefectiblemente, el 5 de Marzo. Como llegara dicho día y Franco siguiera en Salamanca, afirmó que la toma había sufrido un retraso y quedado aplazada por algo menos de una quincena. "Para la fiesta de San José, desde luego—agregó—he de celebrarla en Madrid. Hablaré con los radioyentes, el día del Santo Patriarca, desde una radio madrileña".

Ha pasado el día de San José.

Se desea saber el paradero de:

Rosa Guerrero Durán, Concha Guerrero Durán y Lola González Almodóvar. Dar razón en el local del S. R. I.

municipal de Almazora, deberán personarse en el local de este Sindicato, calle de García Hernández número 11, durante los días 22 al 26 de los corrientes, ambos inclusive, con el fin de hacer la declaración de la cabida y situación de las mentadas fincas.

Por la importancia del servicio a realizar, se ruega la puntual comparecencia de los interesados Almazora 20 de Marzo de 1937

El Presidente,
RAMON ESCURA.

Nuestro tributo de sangre

Castellón ya ha tenido el doloroso honor de pagar su tributo de sangre al implacable monstruo del fascismo, mucho más insaciable que el guerrero Moloch, puesto que aquél se limita a llevar la muerte, el dolor y la desolación a los hombres y ciudades comprendidos en las líneas de combate, mientras éste se complacía en extender su acción destructora y mortífera a los lugares que, como Castellón, están bien alejados de los frentes de lucha.

Hemos de hacer grandes esfuerzos para contener la indignación que nos domina. Es inútil buscar una explicación a esta vandálica acción del fascismo criminal, aunque a ello nos obliga la reacción de nuestros más nobles sentimientos humanitarios, que se resisten a admitir la perpetración de estos horrendos crímenes sin otra finalidad que la de satisfacer el insano placer de matar y colmar el ansia irrefrenable de destruir.

Más he aquí que si queremos admitir la posibilidad de la existencia de un objetivo militar como origen de los crueles daños ocasionados, tan sólo podemos obtener la consecuencia de la torpeza indiscutible con que actúan los agentes del fascismo aniquilador. ¿Pretendían, acaso, cortar las líneas de comunicación, para entorpecer las comunicaciones de la industriosa Cataluña con los frentes de operaciones? Aparte de que tal finalidad no se ha conseguido, resulta evidente que el éxito de tal empeño pudo ser intentado en otros lugares donde no existía el riesgo de producir tantas víctimas inocentes como las que ayer ofrendaron el tributo de sus vidas y su sangre a la malvada perversión de los facciosos. Si en el logro de sus objetivos militares tienen siempre la misma precisión de que anoche hicieron gala en Castellón, bien confiadamente podemos esperar el resultado final de esta sangrienta contienda.

Queriendo encontrar un lenitivo para el inmenso dolor que invade nuestra alma al recordar los niños, mujeres y ancianos que ayer sucumbieron bajo la metralla facciosa, sólo acertamos a considerar que ello completa el cuadro magnífico de la participación de Castellón en esta guerra desoladora. El incesante envío de víveres a los frentes y a la población civil del glorioso Madrid; el infatigable laborar de nuestras industrias, cuyo rendimiento se ha elevado al máximo para cubrir las necesidades de la vanguardia y retaguardia; la intensificación máxima de la espléndida producción de nuestras fértiles tierras y el amparo ilimitado brindado a los miles de refugiados, expulsados de sus hogares por los crueles tormentos de esta despiadada guerra, ha sido completado ahora con la aportación de dolor que el fascismo implacable nos ha impuesto.

Si era esto lo que se pretendía, bien se ha logrado el objetivo. El laborioso trabajar se ha reanudado con la normalidad habitual y la única variación que es dable observar es un mayor afán en la tarea, para lograr que cuanto antes podamos aniquilar al monstruo destructor que quiere asolar las ciudades que es impotente para conquistar y segar las vidas de quienes jamás se someterán a su yugo vergonzoso y aniquilador.

Hemos pagado nuestro tributo de sangre y por ello nos sentimos orgullosos, pues es un timbre más de gloria que agregar a nuestra ejecutoria de luchadores antifascistas. Si de algo puede estar seguro el enemigo, es de que en modo alguno logrará quebrar el ritmo laborioso de esta ciudad infatigable. Los hechos bien lo atestiguan.

Y Queipo sigue en Sevilla, agotando la paciencia de los radioescuchas y las existencias de espirituosos. Los extranjeros que iban a conquistar la capital de España, están hoy más lejos de ella que cuando empezaron su ofensiva. Decididamente, el papel de profeta es poco airoso.

El ataque faccioso por la Alcarria, ha sido muy distinto al ataque por el Jarama y el Tajuña. El método era otro. El resultado análogo. Aunque es de notar el repliegue en el Jarama y el Tajuña fué lento y el repliegue en la Alcarria, rapidísimo.

Tal vez esto último se deba aparte de los efectos desmorralizadores del fracaso, a la circunstancia de que las divisiones de choque facciosas de este frente eran de las llamadas motorizadas. Y con fuerzas motorizadas, cada paso adelante es un kilómetro, pero cada paso atrás, también. Los invasores de la Alcarria avanzaron de prisa, aunque menos rápidamente de lo que pensaban—habían creído que llegarían en 72 horas a Alcalá de Henares—; pero se han replegado mucho más de prisa todavía. Aquellas jactancias de "Il Giornale d'Italia"—"Esa ofensiva es cosa nuestra y la seguiremos con atención"—fueron, como hubiere dicho Jorge Manrique, verdura de las eras. El fácil éxito de Málaga, había colmado de orgullo a los invasores extranjeros o hablando con más exactitud, a sus jefes. Ya han podido ver como se equivocaban.

¿Ha estado el factor hombre, en sus filas, a la altura del factor mecánico? Desde luego no. Mas no olvidemos que los italianos que pelean contra nosotros, han venido, en su inmensa mayoría, engañados y que se baten sin entusiasmo ni convicción, por causas remotas que desconocen y que en suma no pueden interesarles. Hubiéramos hecho muchísimos más prisioneros en la persecución de los vencidos, si estos no hubieran contado, para replegarse, centenares de camiones automóviles. Y aún así...

Esto no es, naturalmente, restar méritos a los victoriosos. Nuestros heroicos soldados han combatido y derrotado a un enemigo poderosísimo, que había puesto a contribución, para aniquilarles, todas las invenciones tormentarias de post-guerra. El material que traía era magnífico. Y sus unidades observaban una disciplina estricta. Los jefes tenían en la mano a su personal y le obligaban a pelear con encarnizamiento.

Ha fracasado ya por Madrid, el asalto a lo Sauer, la táctica prusiana del avance en masa y a fondo y la táctica italiana del ataque en orden abierto y maniobrero. Madrid sigue sin dejarse cercar. Conserva sus comunicaciones con Levante, la Mancha y Andalucía y entró en el quinto mes de su epopeya con nuevas victorias resonantes, que han pasado al mundo.

¿Qué dirán ahora los facciosos los miserables traidores a la patria que agazapados en los cuarteles y comandancias de Sevilla, Valladolid, Salamanca y Burgos se pasan las semanas esperando que los ejércitos extranjeros vengan para ellos?

El fracaso faccioso en Pozoblanco le ha ocasionado enormes pérdidas

Victimas del bombardeo faccioso en Guadalajara

Valencia (4 t.).—Esta mañana en el ministerio de la Gobernación manifestaron a los periodistas que a consecuencia del bombardeo que llevó hoy a cabo la aviación facciosa sobre Guadalajara, habían resultado muertos el teniente de Asalto Sixto Giménez y el guardia Juan de Dios.

En Pozoblanco continúan fracasando los ataques facciosos

Jaén (4 t.).—Continúan registrándose violentos combates en el subsector de Pozoblanco, donde el ejército italiano se ha estrellado ante la heroica resistencia de las fuerzas republicanas.

Ayer, martes y a pesar del mal tiempo, siguieron los ataques extranjeros, sufriendo una vez más una seria derrota, dejando al enemigo en el campo muchas bajas.

La aviación facciosa prosiguió realizando sus raids de bombardeo sobre el pueblo de Pozoblanco y, por su parte, los leales castigan duramente las líneas enemigas y con sus eficacísimas actuaciones elevan la moral de nuestros combatientes.

La marcha de las operaciones en Pozoblanco

Jaén (4 t.).—Hemos hablado con un responsable caracterizado de la zona de Pozoblanco, quien se muestra altamente satisfecho de la marcha de las operaciones.

El ejército italiano, dijo, no logrará romper nuestras líneas, que son mantenidas íntegramente y defendidas con un herismo sin límites por nuestras brigadas.

La situación quedará despejada en breve y se puede asegurar que el triunfo leal será aplastante.

En Guadalajara el Ejército leal sigue batiendo al enemigo, que se retira nuevamente en precipitado desorden

La aviación republicana vuelve a castigar duramente a las fuerzas italianas.—Xrango tropieza con dificultades para reorganizar la Junta facciosa de Burgos

El general Miaja asiste al entierro de un aviador

Madrid (4 t.).—Al mediodía el general Miaja no pudo reibir a los periodistas debido a que tuvo que asistir al entierro del comandante de Aviación Franc Saiz, muerto gloriosamente durante el bombardeo a que la criminal aviación facciosa sometió en el día de ayer a Alcalá de Henares.

Asistieron también los consejeros de la Junta de Defensa y número público, que se acogió al duelo.

Las tropas italianas son duramente castigadas por nuestra aviación

Madrid (4 t.).—Nuestros aviones, de bombardeo, acompañados de numerosos cazas, han hecho durante la mañana de hoy varios servicios, para evitar diversas concentraciones italianas en el sector Norte de la provincia de Guadalajara.

El resultado de la operación ha sido catastrófico para los rebeldes, pues sobre sus posiciones arrojaron los aparatos leales 460 bombas y los cazas ametrallaron al

enemigo, diparando más de 15.000 cartuchos.

El número de bajas vistas por nuestros pilotos es elevadísimo.

Información general

El subsecretario de Guerra de viaje

Valencia (3 t.).—Ha salido de viaje el subsecretario del Ministerio de la Guerra, camarada Baribar. Mientras dure su ausencia, se encargará de la subsecretaría el teniente coronel Font.

Nombramiento para cargos militares

Valencia (3 t.).—“El Diario Oficial de Guerra” publica el nombramiento de varios profesores de la Escuela Superior de Guerra, y Jefe de estudios de la Escuela de Artillería a favor de Enrique Alau Gómez.

Varias condenas y absoluciones del Jurado de Urgencia

Valencia (3 t.).—En el Palacio de Justicia y ante el Jurado de urgencia número uno, se celebraron varios juicios por desafección al régimen.

Manuel Gómez fué condenado a tres años de internamiento en un campo de trabajo y multa de 15.000 pesetas, Luis Beltrán, a un año de trabajo obligatorio y multa de diez mil pesetas y Francisco Miralles, Juan Clavo y Obdulio Benlloch, fueron absueltos.

Un hidro faccioso es puesto en fuga en Valencia

Valencia (5 t.).—Esta tarde, a las cuatro, hizo su aparición sobre el puerto un hidro faccioso, que no llegó a descargar ninguna bomba por la eficaz intervención de las baterías antiaéreas, huyendo ante la presencia de los “cazas” leales.

Autoridades lesionadas en un choque de auto

Barcelona (4 t.).—En la Vía Layetana, frente a la Comisaría General de Orden público, han chocado los autos en que iban el Consejero de Abastos de la Generalidad, José Comorera y el coche escolta del jefe de los servicios de Orden Público.

Un saludo al Ayuntamiento de Madrid

Madrid (4 t.).—El alcalde interino de Madrid ha recibido de la Alcaldía de Mantisin una comunicación dándole cuenta de que en la reunión celebrada en 26 de Enero se acordó, por unanimidad dirigir a la Corporación municipal madrileña un cordial saludo y la expresión de su deseo de que termine lo más pronto posible la guerra civil con el triunfo de las libertades jurídicas y de la soberanía nacional, en provecho de todas las naciones democráticas.

El alcalde interino ha contestado agradeciendo en nombre del pueblo de Madrid dicho acuerdo. La misiva ha sido entregada en manos de los diputados y periodistas checoslavos, que en la actualidad visitan los frentes de Madrid.

El Consejo de mañana.—Comutación de penas de muerte

Barcelona (4 t.).—Este mediodía, el secretario del primer Consejero dijo a los periodistas que mañana se celebrará Consejo.

Entre los decretos aprobados anoche por el Consejo de la Generalidad, figura uno conmutando la pena de muerte impuesta a Juan Velayos y Antonio Mor, por la pena de reclusión perpétua.

Otro, disponiendo la habilitación de un crédito de 63 millones, a disposición del Departamento de Defensa.

Ascensos de alféreces y brigadas de aviación

Valencia (3 t.).—Por haberse declarado extinguidas las categorías de alférez y brigada de aviación militar, ascienden a la categoría inmediata según orden de Marina y Aire que publica la “Gaceta”, 105 alféreces y 257 brigadas de Aviación y 115 alféreces y 116 brigadas mecánicas de Aviación.

FRENTE DEL CENTRO

En Guadalajara son duramente castigados los refuerzos enviados en ayuda de los italianos

Madrid (4 t.).—En el frente Norte de la provincia de Guadalajara ha habido esta mañana esa relativa tranquilidad a que la guerra nos tiene acostumbrados.

Por la parte izquierda de la carretera general de Aragón, la tranquilidad ha sido mayor todavía. Nuestras tropas solamente se han dedicado a reforzar y fortificar las posiciones que, mejorando las nuestras, arrebataron en el día de ayer al enemigo.

Este apenas da señales de vida, limitándose a presentar una resistencia más fuerte a los ataques que los nuestros dirigen sobre ellos.

Los trabajos de fortificación se llevan a cabo sin novedad, pues las tropas fascistas se limitan solamente a resistir en lo que pueden, cuando el glorioso ejército popular les ataca. En caso contrario no dan señales de vida. Tal es su quebranto actual.

Por la parte de la derecha de la carretera general de Aragón nuestras fuerzas, mediante varios golpes de mano, realizaron incursiones en el campo rebelde.

La artillería republicana cañoneó intensamente los parapetos y concentraciones fascistas por espacio de tres horas, causando estragos al enemigo.

Después de esta preparación artillera, las fuerzas de la República atacaron algunas posiciones rebeldes en las que los facciosos intentaron resistir.

Los guardias civiles y los alemanes que se parapetaban detrás de las trincheras, permanecieron en ellas más de dos horas bajo el fuego de nuestras ametralladoras y morteros.

Cuando se convencieron del considerable número de bajas que les causaba el ejército republicano y de la improcedencia de resistir, se retiraron desordenada-

Mola no quiere presidir la junta facciosa de Burgos

Madrid (4 t.).—En los círculos facciosos de España se insiste en decir que Franco, ante los últimos fracasos bélicos de sus tropas, tiene intención de proceder a una reforma de la Junta de Burgos.

Parece ser que ha ofrecido al exgeneral Mola la jefatura del nuevo Gobierno. Mola no parece muy decidido a asumir el cargo y se ha negado al requerimiento.

Franco le ha pedido que se tome unos días para reflexionar, lo que se interpreta como una conminación.

En Ciudad Real se forma la alianza juvenil

Ciudad Real (4 t.).—La Juventud Socialista Unificada ha formado una alianza juvenil con las juventudes republicanas y la F. U. E.

Esta alianza se extenderá a las juventudes libertarias dentro de breves días. Al efecto se establecerán unas bases de coordinación de acción y aspiraciones.

Entrega de los víveres del Municipio de Castellón

Madrid (4 t.).—El alcalde de Madrid ha recibido desde Castellón una comunicación, en la que le manifiestan la admiración a la Banda municipal madrileña, que con motivo de la visita que hizo a aquella capital, por su brillante actuación.

Una Comisión, compuesta por el alcalde y el representante de la Comisión de Abastos, visitó al alcalde de Madrid, para entregarle cuatro camiones de víveres.

Información oficial de los frentes

Ministerio de la guerra

Parte oficial facilitado anoche, a las 22:

Guadalajara. — Escasa actividad combativa. Nuestras tropas efectúan trabajos de reconocimiento y fortifican las posiciones últimamente conquistadas.

Nuestra aviación ha efectuado en el día de hoy importantes servicios de caza, reconocimiento y bombardeo, especialmente en este frente, causando al enemigo gran número de bajas y ocasionándole destrozos de importancia en su material de guerra.

La aviación facciosa hizo acto de presencia sobre Madrid y algunos sectores de este frente del Centro. Arrojó unas cuantas bombas sobre Alcalá de Henares, sin resultado alguno. Ante la presencia de nuestros cazas huyó como tiene por costumbre, poniéndose fuera de su alcance.

Se han pasado a nuestras filas numerosos evadidos, entre ellos un oficial.

En los demás sectores, sin novedad.

Ministerio de Marina y Aire

Parte de las nueve de la noche de ayer:

Las comunicaciones recibidas hoy no acusan por lo que respecta a la aviación otra novedad que un combate en el sector de Córdoba con dos Junkers enemigos, uno de los cuales debió caer derribado.

El ministro de España en Berna comunica que según afirmaciones de la prensa de Basilea, durante la última noche se oyó el ruido de aviones que volaban a gran altura, y como dicho vuelo nocturno no estaba autorizado se deduce que se trata de aviones que Alemania sigue enviando a Franco pasando por encima de los territorios suizo y francés.

FRENTE DE ARAGON

Parte de esta mañana

Barcelona (2 t.).—El consejero de Defensa ha facilitado esta mañana el siguiente comunicado al Presidente de la Generalidad:

La artillería enemiga del sector Pirenaico cañoneó nuestras posiciones de Fando y Alavés, sin consecuencias.

SECTOR DIVISION DURRUTI. — Se pasaron a nuestras filas cuatro soldados del campo faccioso, con armamento.

La aviación enemiga de Zaragoza bombardeó la central eléctrica de Camarasa, sin desgracias personales y ni desperfectos de fácil reparación.

Sin más novedad en el resto del frente.

SECTOR DE POZOBLANCO

Las bajas hechas al enemigo pasan de 3.000.-Cómo fué planeada la operación

Andújar (4 t.). — Hemos entrado en la tercera semana de ataque enemigo a este subsector de Pozoblanco.

Llevamos cerca de 15 días de lucha continua, durante los cuales han tenido que ser sustituidos hasta tres veces los contingentes ofensivos de los faciosos, terriblemente diezmados por la heroica resistencia de nuestros soldados.

Al preveer esta ofensiva, anunciamos que sería llevada a cabo por los requetés de Córdoba, Sevilla y Huelva, absurda denominación otorgada a unidades de voluntarios, pues jamás el carlismo tuvo el menor arraigo en estas tierras.

Cada requeté cuenta mil hombres, entre los que se encuentran un centenar de guardias civiles, confidentes del mando, al que comunican el menor síntoma de indisciplina o protesta.

Estas unidades, con las del coronel Rentería, integradas por legionarios y reclutamiento forzoso, seis escuadrones de caballería regular, dos de moros y el grupo de falangistas composamente denominado "Bandera de los leones", formaron el primer grueso atacante, con un total de unos ocho mil hombres, cinco baterías y algunos carros de asalto.

Tres días se mantuvieron frente a nosotros. En su transcurso toda la columna Rentería sufrió más de 1.300 bajas, quedando reducido a menos de un centenar de hombres los 5.000 leones que nos enfrentaron.

La caballería fué igualmente aniquilada por nuestras ametralladoras, correspondiendo a los soldados del batallón de Cuenca el acierto de destruir dos escuadrones de caballería en un audaz golpe de mano.

Fueron por consiguiente, muérisimos los cadáveres que retiramos, teniendo la satisfacción de encontrar entre ellos al del dos veces traidor Villarrubia, teniente que fué de nuestro ejército y que se pasó al enemigo cuando dominábamos en la campaña de Torres Cabrera.

La magnitud del fracaso dejó atónitos a los rebeldes, que creyeron poder realizar sus objetivos sin hallar resistencia.

El propio Queipo confesó su sorpresa, atribuyendo la brava defensa de Pozoblanco a un químico ejército ruso, que su alcohólica imaginación describió hiperbólicamente, relatando números y designaciones de las unidades que la componían.

También llegó a justificar entre los suyos la entrada en la ofensiva de diez batallones italianos, que salieron precipitadamente desde Córdoba a Peñarroya, trocando su itinerario, ya que estaban dispuestos a partir para Burgo de Osma, desde donde se trasladarían al frente de Guadalajara.

Su llegada hizo intensificar el plan de ataque, proyectado a base de tres columnas, siendo la primera la que atacaría el pueblo de Pozoblanco, integrada exclusivamente por refuerzos italianos; otra, que saliendo de Espiel avanzaría hacia Almazarejos, dirigida por el coronel Baturones, que substituyó al teniente coronel Gómez Cobián, que ostentó hasta entonces su mando, y por último, una tercera mandada por el teniente coronel Rentería que partiendo de Peñarroya atacaría Villanueva del Pueblo.

Tal derroche de fuerzas sólo les ha valido para arrebatarnos una docena de kilómetros, frenándose su embestida en las inmediaciones de Pozoblanco, donde la lucha prosigue estacionada y cada vez más desfavorable a los invasores.

Fugitivos y prisioneros nos han facilitado, indistintamente, datos que permiten calcular las bajas del enemigo en más de tres mil. Caro tributo a tan exiguo avance.

La lucha, a pesar de esto, subsistirá, pues no es fácil que sea

abandonado el proyecto, por los enemigos, de avanzar sobre Pozoblanco, puesto que su ambición tiene puestos los ojos en la cuenca minera del sur de la Mancha.

Entre las bajas sensibles que hemos tenido que lamentar con motivo de estas operaciones, figuran la del Comisario Juan Usón, comisario de guerra del batallón de Pozoblanco, que pertenecía al Partido Socialista Unificado de Cataluña y que murió bravamente al frente de sus tropas en una contraofensiva.

Pierde, con su muerte, el marxismo español otra de sus figuras honradas y entusiastas y el Comisariado de guerra añade un nombre más a la larga lista de sus comisarios caídos en cumplimiento de sus deberes al enemigo, en plena línea de fuego.

DEL EXTRANJERO

NADIE QUIERE LOS BILLETES ESTAMPILLADOS POR BURGOS

Londres.—Hasta Gibraltar llegan referencias del malestar que reina en toda la zona española lindante con aquella plaza, pues el comercio y el vecindario se resisten, especialmente el primero, a aceptar los billetes estampillados por la Junta de Burgos.

Parece ser que se ha dado el caso de que billetes retirados del Banco Español de Crédito, de aquella marca faciosa se negaron, más tarde, a tomarlos en dicho establecimiento bancario. Igualmente ha ocurrido este hecho en numerosos comercios.

Existe gran inquietud en toda la zona española ante la pronta circulación de los nuevos billetes que han emitido los faciosos en Burgos, en sustitución de los estampillados. Nadie está dispuesto a aceptarlos y desde luego sufrirán una gran depreciación al canjearlos.

LA CORTESIA FACIOSA CON LOS NAZIS

Londres.—Es muy comentada en Gibraltar la manera de conducirse en Algeciras las autoridades faciosas y figuras más o menos destacadas de los fascistas españoles, requetés, etc.

Se señala esto porque en el citado puerto andaluz, entran y salen frecuentemente buques de guerra alemanes cuya oficialidad y marinería son acogidos con grandes muestras de servilismo por los rebeldes. En este caso se encuentra, actualmente, el crucero germano "Deutschland".

Contrastan estas amabilidades con los desaires que hacen aquellas autoridades y figuras fascistas a los marinos ingleses, como les ha ocurrido hace dos o tres días a los tripulantes del portaaviones "Glorius" que, para preservarse del fuerte viento que corrió junto al peñón, ancló en el puerto de Algeciras, saltando su tripulación a tierra durante varias horas.

La opinión inglesa se muestra indignada con esta actitud de las autoridades faciosas españolas para con sus marinos.

UN BARCO DE GUERRA ALEMAN AL SERVICIO DE FRANCO

Gibraltar. — Relacionado con la detención del buque mercante "Sesostres" por los fascistas españoles, acabamos de adquirir los siguientes detalles: Habiendo cargado carbón en Rotterdam, este barco, cuando se encontraba cerca de Gibraltar, fué invitado por el crucero alemán "Graf Spee" a interrumpir su viaje. El capitán del "Sesostres" replicó que, por transportar una carga por cuenta de los holandeses, tenía la obligación, según el derecho internacional, de llevar su cargamento a Barcelona. Después de esto, el crucero dejó pasar el barco mercante, pero a setenta y cinco millas marinas de Barcelo-

na, el barco fué cogido por el crucero alemán "Koenigsberg", que forzó al capitán a detenerse inmediatamente, "Barcelona será bombardeada esta noche" este fué el mensaje que el crucero transmitió al capitán del "Sesostres". Enseguida dirigió al "Sesostres" hacia Gibraltar y el cargamento fué desembarcado en Cádiz.

LA NEUTRALIDAD BELGA

París (3 t.). — Van muy adelantadas las conversaciones franco-inglesas relativas a la garantía de la neutralidad belga. Parece ser que el acuerdo entre los Gobiernos de Londres y París es absoluto y en general se estima que el acuerdo ha sido facilitado grandemente después de hecha pública la nota alemana sobre la neutralidad de Bélgica.

Se espera que dentro de poco será hecha pública una nota en la que se hará constar que Francia e Inglaterra están dispuestas a garantizar la neutralidad belga.

LOS PUNTOS ESENCIALES DE GARANTIA DE LA NEUTRALIDAD BELGA

Londres (3 t.). — Después de las gestiones realizadas en esta capital por el rey Leopoldo, en relación con la neutralidad de Bélgica, se estima que el acuerdo quedará establecido con arreglo a los siguientes puntos:

Primero. — Bélgica quedará desligada del compromiso de ayudar a Francia e Inglaterra en los casos de agresión no provocada.

Segundo. — Francia e Inglaterra se comprometen, en cambio, a garantizar la neutralidad belga.

Tercero. — En caso de agresión, Bélgica se compromete a organizar su resistencia.

NOVENTA MIL OPERARIOS EN HUELGA

Nueva York. — El paro de los obreros de las fábricas de automóviles Citroen afecta ya a noventa mil obreros, pertenecientes a las tres fábricas más importantes. La duración de la huelga es ya de ocho días.

Si no surge el arreglo deseado, la huelga será general y afectará a 450 mil obreros de la industria del automóvil.

Ante el volumen de este conflicto se activan las gestiones para darle favorable solución.

EL CONDE DE CIANO A BELGRADO

Roma (3 t.). — Esta mañana salió para Belgrado el ministro de Estado italiano, conde de Ciano, el cual se entrevistará con el jefe del Gobierno yugoeslavo.

Ultima hora local El entierro de las victimas de anoche

Esta tarde, a las cinco, se ha verificado el entierro de las víctimas del bombardeo de anoche. Los cadáveres han sido expues-

CRONICA DE GUERRA

Una palabra vence a un hombre

Una bala o un casco de metralla puede matar a un hombre. Lo que no pueden conseguir nunca es que ese hombre abra sus brazos a los que están enfrente, y su cabeza a la verdad. Esto último lo consigue mejor una hojita menuda, plagada de signos de imprenta, a través de la cual le llega la razón del otro campo.

A este propósito, se repite por aquí esa historia, ya conocida del frente de Guadalajara. El episodio—aleccionador para el mundo—comienza así:

En Sigüenza—ya sabemos qué fué en Sigüenza—formaron las divisiones italianas que habían de conquistar Madrid. Los generales dijeron varias cosas interesantes: "Que Dios lo quería", "que el Duce los contemplaba", etc., etc.

Los soldados de la Italia fascista oyeron aquellas frases hermosas, mientras se apretaban el cinturón. Parece que tenían hambre fascista. Hambre atrasada. De todas formas se entendía que el Duce era infalible, que la antigua Roma no podía prescindir de tomar Guadalajara, y que los "rojos" eran la bestia negra del mundo actual, mal comida, pero concienzudamente civilizada.

Y los soldados echaron a andar, si no muy convencidos de su razón, bastante seguros, en cambio, de cumplir, sin grandes esfuerzos, lo que se les mandaba. No obstante, contra todas las previsiones, resultó que pocos kilómetros más allá, una potente aviación los ametrallaba y deshacía cuidadosamente sus camiones Fiat, que se mostraban demasiado ligeros en la marcha atrás.

El ejército del hambre se desconcertó. Algunos oficiales afirmaron que este número de la aviación española no estaba en el programa, y fueron los primeros en correr precipitadamente, sin duda con intención de llegar hasta donde se encontraba el Duce, para ponerle al corriente de lo que sucedía.

Los soldados corrieron también, naturalmente. Todos. Pero esto no es lo más interesante de la historia que cuentan por aquí. La importancia está en que algunos italianos—pongamos cientos de hombres—se quedaron rezagados. Los maliciosos decían que éstos eran los que tenían menos ganas de correr. Yo creo, simplemente, que estos soldados disponían de piernas poco ágiles; o sencillamente que habían pasado en Italia, más hambre que los otros.

En fin, lo indiscutible es que estos hombres se quedaron atrás. No sabían qué hacer. En aquella situación, ninguno de ellos hubiera dado media lira por su piel. Detrás, hacia donde corrían sus compatriotas, estaban la miseria, los sufrimientos, la argolla de quince años de silencio, en la patria oficial, monopolio de algunos italianos que sostenían relaciones cordiales con el Consejo Supremo Fascista. Delante, al otro lado estaban los "rojos". Mala gente. A todos los varones respetables de Italia se lo habían oído decir así, desde que tenían uso de razón. Decididamente, los italianos que se quedaron atrás no disponían de salida alguna.

De pronto, zumba el motor de un aeroplano. Rojo. No había más que verle descender a veinte metros. Sin embargo, en las alas y en la cola exhibía una bandera de tres colores: la bandera de la República española. Los italianos no recordaban mal. De todas formas, se tiraron al suelo. El avión los ametrallaría seguramente. Pero no. En lugar de balas caían cerca de ellos unas hojitas verdes.

El avión, después de sembrar el campo de miles de hojas pequeñas, se elevó y se fué.

Un soldado cogió una hoja y, tímidamente, comenzó a leer. La cuartilla impresa estaba escrita en italiano. Se acercaron todos... Comenzó a leer: HERMANOS.

Aquella noche, al día siguiente, al otro, siempre que podían grupos de italianos se acercaban a nuestros hombres, para decir sencillamente:

—Mussolini nos ha engañado. Hemos comprendido que tenéis razón, y venimos con vosotros.

tos en lo que era capilla del Hospital, desfilando una inmensa multitud, que hacía difícil el paso de la gente.

A medida que llega la hora del entierro el aspecto de los alrededores del Hospital va resultando imponente. Continuamente llegan coronas de entidades y particulares y de representaciones que quieren rendir a las víctimas del fascismo el último tributo de condolencia y protesta por la bárbara agresión de que fué objeto

Todas las autoridades de la Castellón.

ciudad han hecho acto de presencia, acompañando a los cadáveres en su paso por las calles, que están atestadas de público, luciendo los balcones colgaduras con crespones negros. Detrás de las autoridades figuran representaciones de partidos y una compacta muchedumbre.

En la presidencia figuran el diputado Juan Sapiña, el gobernador, Manuel Rodríguez Martínez; el alcalde accidental, Jaime Albiol; el vicepresidente primero del Consejo Provincial, Hernández Merlos; el director del Hospital, Santos; consejeros municipales y provinciales y médicos del Hospital.

Los féretros son conducidos a hombros por guardias de Seguridad.

FALLECE OTRO DE LOS HERIDOS

Esta tarde, a las 5'30, ha fallecido en el Hospital Provincial Antonia Escudero Hernández, herida en el bombardeo de anoche.

Charlas de la Juventud

ORGANIZADAS POR LA FEDERACION -- PROVINCIAL DE LA J. S. U. --

Miércoles, a las 9'30, ante el micrófono de Radie Castellón

CHARLA A CARGO DE

JAVIER MALAGON

de las J. S. U. de Madrid

¡Jóvenes! ¡Antifascistas!

OID LAS CHARLAS DE LA JUVENTUD

HERALDO DE CASTELLON

La sesión de ayer del Consejo Municipal

Ayer por la tarde celebró sesión ordinaria el Consejo Municipal, presidiendo Jaime Albiol.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

DESPACHO DE OFICIO

Se lee una convocatoria del Banco de Crédito Local de España para la constitución del Consejo Directivo, designándose al consejero Porcar, para que asista como vocal del Consejo y luego son aprobadas varias certificaciones de obras.

Se da lectura y son aprobados los dictámenes siguientes:

De la Comisión de Estadística aprobando un expediente de vecindad; de la Comisión de Gobernación, declarando cesante al mozo de la Farmacia Municipal, Francisco Monserrat y otro nombrando para sustituirle a Francisco Bueso Alcarria.

Al leerse un dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo la reducción de palomas en el Paseo del Obelisco, vendiendo los pichones grandes al precio de 3 pesetas y a 250 los pequeños, Llorens manifiesta que le parece demasiado bajo el precio.

Mercé dijo que se ha fijado un precio de acuerdo con el mercado, pero que se puede elevar.

Hernández Merlos pregunta cuál es el costo de la manutención de cada palomo por día, contestándole Mercé que no se ha hecho ese estudio. Después de algunas aclaraciones se fijan los precios de 3'50 y 3 pesetas, respectivamente.

DESPACHO EXTRA-ORDINARIO

Se aprueba una factura de Jaime Bellver, sobre gastos de timbre en una operación realizada por el Consejo Municipal.

Porcar, por la Comisión, pone de manifiesto que en la factura no constan los gastos de correaje del camarada Bellver, haciendo donación de ellos en favor del Consejo, así como otros gastos de viajes realizados a Valencia, proponiendo conste en acta el agradecimiento de la Corporación, acordándose así.

Se lee una moción de varios consejeros proponiendo que todos los servicios que se soliciten por parte de las autoridades civiles o militares, con relación a acto de guerra, lo sean por escrito.

Mercé defiende esta moción, haciendo ver la necesidad de que se apruebe.

Hernández Merlos pide algunas explicaciones al asunto, que le da su compañero Mercé, aprobándose la moción por unanimidad.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El consejero Gaspar Rubio so-

licita informes sobre el funcionamiento del servicio de limpieza.

Mercé dice que el nuevo plan de servicios no ha podido llevarse a efecto por la carencia de gasolina, pero que pone a su disposición todos los datos que crea convenientes, aceptando Gaspar Rubio el ofrecimiento.

Acto seguido se levanta la sesión.

Consejo Provincial DE Asistencia Social LA FICHA DE LOS REFUGIADOS

Se previene a todos los refugiados como a las familias que tengan en su casa alguno de ellos, que éstos deben proveerse de la ficha del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, porque de lo contrario se les podrá considerar como incontrolados y sometidos a las medidas que sobre el particular han dispuestos las autoridades.

Castellón 23 de Marzo 1937.

El Secretario,
S. MOYA.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta Provincia

SECCION ADMINISTRACION DE FINCAS URBANAS

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara y que no hayan retirado todavía la libreta-resguardo que se les ha extendido y que será necesario exhibir en el sucesivo para la percepción de cualquier cantidad, deberán pasar durante los días comprendidos entre el 22 al 27 del corriente mes de 9'30 a 12'30 por estas Oficinas, calle Dolores Ibarruri, 16-bajos, a retirar dichas libretas.

Escuela Normal del Magisterio Primario Ropero escolar

DONATIVOS

De la F. E. T. E. de Castellón se han recibido en este Ropero las siguientes prendas:

6 camisas niña, 7 bragas idem, 3 pares calcetines lana, 1 bufanda idem, 38 pañuelos de bolsillo, un par guantes, 10 fundas de almohada, 4 servilletas, 2 pares zapatos niña (usados).

CRONICA

BOLETIN OFICIAL

Este periódico oficial de la provincia, en su último número inserta dos Decretos de Justicia dictando normas al entender en la causa seguida contra prisioneros procedentes del campo rebelde y otro sobre los Tribunales Especiales Populares y los Jurados de Urgencia.

Decreto de Guerra sobre recompensas que, con motivo de la actual campaña, podrán concederse a todos los ciudadanos, tanto civiles como militares.

Decreto de Trabajo y Previsión incluyendo en el régimen de Seguro obligatorio de vejez a los asalariados comprendidos entre los dieciséis y sesenta y cinco años, cuyo haber anual por todos conceptos no exceda de 6.000 pesetas.

Decretos de Hacienda que afectan a la Banca; otro referente a que los billetes del Banco de España que existan en las Cajas de alquiler en los Bancos y que sean propiedad de los españoles, ingresen en cuenta corriente bloqueada; aclarando los precios de la gasolina, gas-oil y fuel-oil y otro relativo a que los Ayuntamientos pueden continuar recaudando el impuesto de consumo.

Decreto de Obras Públicas autorizando al Gobierno para decretar, sin otro trámite, la ocupación de todos los predios, fincas y obras que sean precisos para la construcción de las de defensa, enlace y transporte.

Circular del Gobierno Civil interesando de los presidentes de los Consejos Municipales que le remitan con toda urgencia relaciones de las Sociedades de sus respectivos términos, en las que se hallen afiliados componentes del Consejo.

Circular de la Consejería de Abastos del Consejo Provincial de Castellón.

Anuncios de los Consejos Municipales de Billestar, La Mata de Morella y Fanzara.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón

Relación de las libretas que pueden efectuar reintegro el día 25 del actual:

Número	1986	5317	10916	12639
14747	16031	17391	17477	18627
19206	19524	19663	20527	22759
23661	24317	24687	25079	26592
26572	27286	27450	27513	27721
27930	28245	28558	28611	29827
30645	30839	31028	31119	31808
32396	32588	33183	33449	33854
33511	33568	33613	33649	33677
33823	33873			

Fábrica de licores y bo-



::: degas de vino :::

LICOR CARMELITANO
Desierto de las Palmas (Benicasim)

Cognac y Mistela del mejor moscatel de España
Lo más exquisito del mundo
Especialidad en cremas de licor

Representante en Castellón: MARINO FERRER, Caballeros, 47

GOBIERNO CIVIL

VISITA A LAS VICTIMAS DE ANOCHÉ

El Gobernador nos ha dicho que esta mañana había estado visitando los heridos del bombardeo de anoche ingresados en el Hospital provincial y Hospital militar, interesándose por el estado de todos. Después visitó a los muertos; expresando a sus familiares su condolencia y sentido pésame.

Una vez más ha expresado su indignación por estos hechos criminales, cuya sola finalidad consiste en provocar el terror y derramar la muerte. Se mostraba satisfecho del comportamiento de la clase sanitaria, que ha sido en todo momento ejemplar, lo mismo que la policía y guardias de Seguridad, que han rivalizado en el cumplimiento de su deber.

El diputado Gómez Hidalgo ha sostenido desde Madrid una con-

ferencia con el gobernador, pidiendo detalles del bombardeo, preguntando si había producido víctimas, dándole un saludo afectuoso para Castellón.

Anoche mismo se reunieron los representantes de las organizaciones políticas y sindicales para organizar el entierro de las víctimas en la tarde de hoy.

REUNION

Esta noche se reúne el Consejo Provincial de Seguridad para tratar asuntos de su incumbencia.

VISITAS

Relación de las visitas de hoy: Comisión de Salsadella; comisión de Villahermosa; comisión de Cirat y alcalde y comisión de Artana.

Cartelera de espectáculos

CINE DORE: A las 6'45 y 9'30, "Perro aprovechado", cómica en dos partes; "Fabricante de embudidos", documental. Estreno de la producción Universal, titulada "Maldito dinero", por Ginger Rogers.

SALON ROYAL: A las 6'45 y 9'30. Escogidos y selectos complementos. Éxito de la formidable producción "Radio" en español "La máscara de carne o el asesino incapturable", por Wallace Ford y Melly Lamont.

CAPITOL CINEMA: A las 6'45 y 9'30. "Tibet", documental. "Cristales antárticos", otra documental. "Un dibujo", en colores. Estreno de la producción Warner Bros en español "Luz a Oriente", por Pat O'Brien, Josephine Hutchinson y Jean Muir.

Información judicial Jurado de Urgencia

SEÑALAMIENTOS.

Para el día 26, están señaladas las vistas de los juicios seguidos por supuesta desafección al régimen, contra Vicente Moya Vilaplana, Vicente Moya Vidal, Francisco Vidal Bosch, Francisco Ebr Esteller y Manuel Fenollosa Valls

Casa de Socorro

Cramen Adsuara Caudet, de 46 años, domiciliada en la plaza Fermín Galán, 37, fué asistida de dos heridas contusas en la parte posterior del cuello, producida por metralla. Pronóstico leve.

—Jesús Escudero Hernández, de 7 años, domiciliado en la calle Del Arco, de una herida en la re-

gión inginal derecha, producida con un cascote de metralla. Pronóstico reservado.

—Amadeo Montañés Serrano, de 12 años, domiciliado en la calle Salmerón, 47, de una herida en la región axilar derecha, de 10 centímetros de extensión que interesa piel y plano muscular, producida con un cascote de metralla. Pronóstico reservado.

Sindicato Agrícola Obrero AVISO

Se participa a los socios del Sindicato Agrícola Obrero, que no acudieron a la Junta general extraordinaria celebrada el 23 del corriente, que de interesarles el asunto del Crédito Agrícola que el Estado concede sobre la cosecha futura, pasen a gestionarlo por estas oficinas, Largo Caballero, 8, hasta el día 3 del próximo Abril de 9'30 mañana y de 4 a 7 tarde.



DURACION PARA VEINTE AFEITADOS
NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS

Precio 4 pts. el paquete de diez hojas

RADIO FOLCH
Relojería y óptica

Plaza República, 14 Teléfono 1689

CASTELLON